

Seguiremos democracia dice Figueiredo a Reagan

Brasilia, diciembre 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan y su colega brasileño Joao Figueiredo se reunieron hoy a puertas cerradas, en medio de la expectativa general que Estados Unidos consolide el apoyo para las gestiones financieras internacionales destinadas a evitar un posible colapso de la economía del mayor país latinoamericano.

Reagan, que llegó anoche a Brasilia iniciando su gira latinoamericana que abarcará también Colombia, Costa Rica y Honduras declaró al pisar la base aérea que "la gestión de la economía brasileña, en tiempos de dificultades económicas en todo el mundo, nos inspira a todos en el sentido que nuestros problemas actuales pueden ser re-

sueltos".

Brasil pidió ayuda la semana pasada al Fondo Monetario Internacional, cuando su deuda externa se eleva a más de 80 mil millones de dólares y existe dificultad para lograr préstamos para satisfacer las crecientes necesidades.

El embajador norteamericano en Brasilia, Anthony Motley, reiteró hoy que la situación brasileña es diferente a la de Polonia, México, Argentina y otros países que solicitaron auxilio al FMI, pero apuntó las dificultades encontradas por el bajo nivel de exportaciones y por la insuficiencia petrolífera.

El secretario de Estado, George Shultz, al conversar con periodistas norteamericanos en el avión presidencial,

—Pasa a la página 34—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GUARDIA DE HONOR. Brasilia, Brasil, Dic. 1 (AP). Guardias del Palacio, se mantienen de pie, en atención, mientras el presidente norteamericano Ronald Reagan, contesta a un reportero al salir de su reunión con el presidente de Brasil, Joao Figueiredo en el Palacio Presidencial.

Renuncia a elecciones del '84 Edward Kennedy

Washington, diciembre 1 (AP). El senador demócrata Edward M. Kennedy renunció hoy a la campaña presidencial que afirma podría haber ganado, y dijo que la preocupación por el bienestar de sus tres hijos superó sus ambiciones políticas "por mucho que me hubiera gustado ser presidente".

Kennedy dijo que si su decisión se hubiera basado en motivos políticos exclusivamente, habría decidido postularse.

"De haber tenido sólo en cuenta razones políticas, mi anuncio de hoy habría sido distinto", dijo el senador por Massachusetts.

"No seré candidato a la presidencia de los Estados

Unidos en 1984", dijo Kennedy, de 50 años de edad. Indicó que no aceptaría una designación de su partido para la candidatura a la presidencia o a la vicepresidencia.

Recalcó que la decisión empero sólo se refiere a la campaña de 1984, con lo que suscitó la posibilidad de que se presente como candidato en 1988 o en comicios ulteriores.

Recordó la campaña de 1980, cuando perdió la postulación ante Jimmy Carter, y dijo que la había disfrutado y que "algún día lo volveré a hacer".

En rueda de prensa, Kennedy declaró:

"Para los miembros de

—Pasa a la página 51—

Crédito por \$1.200 millones dará E.U. a Brasil

Brasilia, diciembre 1 (UPI). Estados Unidos extendió a Brasil un crédito gobierno a gobierno de 1.200 millones de dólares para ayudarlo en los pagos de su formidable deuda exterior de 80 mil millones, dijeron funcionarios hoy.

El anuncio fue sorprendente porque los funcionarios norteamericanos habían dicho antes que Washington no planeaba créditos directos para aliviar la situación del gigantesco país sudamericano.

El secretario norteamericano de Estado George Shultz dijo que "Estados Unidos ha extendido un crédito-puente que se acordó en algún momento de la semana pasada".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DECISION. Washington, diciembre 1 (AP). El senador Edward Kennedy, anunció en una conferencia de prensa; su decisión de no participar como candidato demócrata a la presidencia de E.U. en 1984.

Recibimiento de Reagan en Brasilia

Brasilia, Dic. 1 (UPI). El desembarco de Ronald Reagan en Brasil tuvo un escenario que podría deslumbrarse al más exigente director teatral.

Decenas de periodistas sentados al borde de la pista y utilizando teléfonos rojos desparpamados sobre el asfalto transmitían directamente a Washington, Río de Janeiro, México, Bogotá y Madrid, la llegada de Reagan a la primera ciudad Latinoamericana que visita en su actual gira por Brasil, Colombia, Costa Rica y Honduras.

Una banda militar apagaba los llamados de los periodistas y fotógrafos

—Pasa a la página 51—

Confederación jordano-palestina

Amman, Dic. 1 (AP). El Rey Hussein de Jordania y el jefe de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), Yasser Arafat, han formado un comité conjunto para elaborar el proyecto de una Confederación Jordano-Palestina, dijo hoy aquí un miembro del comité palestino.

El miembro de la OLP que integra el organismo conjunto denominado "Comité Superior Jordano-Palestino", Nabil Shath, dijo que la propuesta confederación sólo podría ser proclamada siempre y cuando Israel entregue la margen occidental del Río Jordán, de población palestina.

Enfrenta corrupción y derroches de la Madrid

México, Dic. 1 (UPI). Miguel de la Madrid, vigésimo cuarto presidente de México después de la revolución, está determinado a devolver la confianza pública devastada por el colapso del auge petrolero y la cada vez peor recesión que vive el país.

De la Madrid, egresado de la Universidad de Harvard y ex secretario de Programación y Presu-

puesto, asume la presidencia bajo circunstancias completamente diferentes a la prosperidad que pravelecia cuando fue nombrado candidato del Partido Revolucionario Institucional en septiembre de 1981.

En los seis meses desde que de la Madrid, de 47 años de edad, venció a otros seis candidatos, México se

—Pasa a la página 34—

Endurece su posición política Nicaragua

Tegucigalpa, Honduras, Dic. 1 (AP). El dirigente indígena nicaraguense Steadman Fagoth Mueller dijo hoy que el gobierno sandinista en su país ha endurecido sus posiciones políticas ante la fuerte oposición del pueblo y sostuvo que las autoridades nicaraguenses intentan provocar una guerra civil en Nicaragua.

En una entrevista radial,

señaló que "los sandinistas han desarrollado un enfrentamiento armado en gran escala, que a los pueblos de Centroamérica les ha costado 10 mil muertos en los últimos tres años al trasegar armas a El Salvador y Guatemala y agredir al sector democrático nicaraguense".

Fagoth Mueller, de 35 años, se refugió en Honduras

—Pasa a la página 57—

Explosión: 4 muertos y 38 heridos en Beirut

Beirut, Dic. 1 (AP). El principal dirigente izquierdista de los musulmanes drusos libaneses, Walid Jumblatt, sufrió lesiones leves en un intento de asesinato en que murieron cuatro personas y cayeron heridas 33, dijo la policía.

Entre los muertos figuró el guardaespaldas de Jumblatt.

La policía dijo que una bomba estalló en un

automóvil estacionado en el centro del sector occidental de Beirut y que Jumblatt fue trasladado al hospital de la Universidad Americana.

Entre tanto, el Partido Falange, de libaneses cristianos de derecha, afirmó que el atentado contra la vida de Jumblatt fue un esfuerzo para alimentar el conflicto sectario y obstaculizar

—Pasa a la página 57—

Presidencia en México inicia de la Madrid

México, D.F., Dic. 1 (AP). Miguel de la Madrid inicia hoy un periodo presidencial de seis años, anunciando un programa de recuperación económica que seguramente apelará a la "renovación moral" que ojalá ponga fin a la corrupción institucionalizada.

De la Madrid sucedió a José López Portillo en una ceremonia que se inició con la transferencia de la faja presidencial, roja,

blanca y verde y termina con el juramento de "velar por el bienestar y la prosperidad de la unión".

Dicha ceremonia tuvo lugar en el flamante Palacio de la Cámara de Representantes, y tras ella de la Madrid pronunció un discurso de una hora que dio a conocer los primeros detalles de un programa político que se ha venido guardando en estricto secreto.

Nuevas relaciones entre Brasil-E.U.A.

Brasilia, Dic. 1 (UPI). La prensa brasileña destaca hoy las nuevas relaciones entre las dos mayores potencias del continente americano que surgirán de la visita del presidente Ronald Reagan, al Brasil.

En sus editoriales de hoy, los periódicos brasileños hacen resaltar el apoyo que representa la visita de Reagan en cuanto a la superación de la actual crisis financiera brasileña. Pero comentan que Estados Unidos no puede darse el lujo de dejar que Brasil caiga en un colapso económico.

"El mantenimiento del status quo occi-

dental, exige la salvación del Brasil. El cuadro de la actual realidad económica mundial exige una operación de rescate de la economía brasileña como autodefensa del sistema", agrega el matutino capitalino.

"Los Estados Unidos tienen una necesidad vital de asegurar la defensa del sistema que encabezan y que se vería fatalmente dañado por una eventual implosión del Brasil", sostiene en su editorial el "Jornal" de Brasilia.

Para el periódico financiero "Gazeta,

—Pasa a la página 23—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ATENTADO DINAMITERO. Beirut, Líbano, diciembre 1 (AP). Un soldado de la armada libanesa, examina el vehículo foco de un atentado dinamitero, dirigido al líder iz-

quierdista Walid Jumblatt, quien resultó levemente herido. Cuatro personas resultaron muertas, y 38 heridas. Entre los muertos figura el guardaespaldas de Jumblatt.